



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

MERCREDI 2 JUILLET 2025

Un an après le sursaut démocratique qui a barré la route à l'extrême-droite et protégé la République, à l'invitation de Lucie Castets, nous voulons renouer avec l'espoir et engager la dynamique populaire qui fera gagner la gauche et les écologistes unis.

A celles et ceux qui souffrent et qui espèrent, nous faisons le serment de la responsabilité et de l'unité pour qu'ils disposent d'un projet ambitieux, tournant la page d'une décennie d'injustice sociale, de marche-pied à l'extrême droite, d'asphyxie démocratique et de reculs écologiques.

- Cette première réunion de travail a été fructueuse. Après avoir échangé avec des représentants de la société civile – syndicalistes, experts, associatifs – nous nous sommes réunis pour avancer à la fois sur la procédure de désignation d'une candidature commune pour 2027 et sur le plan programmatique.
- Notre objectif est clair : rassembler massivement pour gagner et répondre à l'urgence et aux besoins des Françaises et des Français.
- Comment ? En créant une dynamique collégiale, et une équipe, non seulement de travail, mais aussi d'incarnation sur le terrain, qui aura vocation à gouverner ensemble.
- La porte reste ouverte aux autres formations politiques qui souhaitent elles aussi mettre la gauche au pouvoir en 2027.

Nous actons que nous désignerons une candidature commune pour gagner en 2027.

- **Cette candidature sera désignée entre les élections municipales et l'automne 2026.**
- Les travaux destinés à établir les modalités de désignation ont été engagés ce jour. Ils vont se poursuivre dans les semaines qui suivent, **en vue d'un accord d'ici la fin de l'année 2025.**

Il faut affirmer un projet politique, social, démocratique, écologiste et populaire, à même de répondre aux attentes des Françaises et des Français et enfin améliorer leur quotidien et leur avenir.

- La victoire viendra d'un vaste mouvement unitaire qui dépasse les partis pour s'ancrer dans la société : syndicats, associations, collectifs citoyens, entreprises engagées, collectivités locales, quartiers populaires. Ce que nous voulons construire, c'est un front populaire vivant, ancré dans les luttes de terrain et du quotidien.

- Pour 2027, nous proposerons un programme de transformation profonde. Nous nous appuyons donc sur le programme du NFP, mais aussi les programmes des partis de gauche, les propositions de loi de nos groupes parlementaires, les réalisations des élus locaux, les propositions de la société civile, les expériences de terrain, les luttes sociales et écologiques, les cahiers de doléances élaborés à la suite du mouvement des Gilets jaunes.
- **Une méthode claire, un calendrier précis** : de septembre à avril, nous tiendrons 6 conventions thématiques. 6 thèmes, 6 communes différentes, 6 agoras populaires, 6 cahiers thématiques. Un temps de travail permettant de réunir des citoyens, des militants et militantes, des experts et expertes, des élus et élues, pour écouter, élaborer et trancher. Chacune de ces conventions sera une brique permettant de construire une plateforme programmatique à la hauteur des urgences sociales, écologiques et démocratiques. Des travaux seront menés en parallèle dans le cadre de groupes de travail. La restitution de l'ensemble des travaux aura lieu au printemps 2026.
- **Un programme de gouvernement pour transformer le pays.** Nous ne voulons pas seulement témoigner, nous devons gouverner. En 2027, nous proposerons un programme de transformation profonde, basé sur ces travaux, décliné par politiques publiques. Nous porterons un contrat de législature qui assume un changement clair de ligne politique et un projet ambitieux.

